
9 番 10 番 11 番
14 番 15 番

13:05　開会
会期1日、出席委員5名、委員外1名
議事1　第7次別海町総合計画の見直しについて（その他）

・第7次総合計画の見直しに当たり各常任委員会から出された意見について、1件ずつ
内容を確認し、議会としての最終意見を取りまとめたい。
　出された意見は全部で37件となっている。
1　第1部 序論　第2章 別海町を取り巻く動向 1時代の潮流　2町民の参加とさまざ
まな主体の協働（福祉医療）
　【意見】｢今後｣ではなく｢現在は｣や､｢今後さらに｣などに変更してはどうか。
・何かあるか。
・なし。
2　第1部 序論　第2章 別海町を取り巻く動向　1時代の潮流　6 デジタル社会への
対応（福祉医療）
　【意見】デジタルディバイド（情報格差）の解消へ向けての内容も盛り込むべき。
・何かあるか。
・なし。
3　第1部 序論　第2章 別海町を取り巻く動向　3別海町の課題（福祉医療）
　【意見】移動手段の確保､交通問題への記載がない。
・何かあるか。
・福祉医療と総務文教にまたがる話だが、ここでは全体ということでいいか。
・そうなる。なお、全般的に語尾は柔らかくしていきたい。
・ほかにあるか。
なし。
4　第1部 序論　第2章 別海町を取り巻く動向　3別海町の課題（福祉医療）
　【意見】炭素排出量の低減へ向けた課題提起も必要では。
・何かあるか。
・なし。
5　第2部 基本構想　第1章 別海町の将来像　1目指すべき将来像　海と大地に夢
があふれるまち（福祉医療）
　【意見】一次産業自体の今後の展望が記載されていない｡持続可能な一次産業の
記載を加えても。
・何かあるか。
・なし。
6　第2部 基本構想　第1章 別海町の将来像　将来像を実現するための基本目標
安全に､安心して住み続けられるまち（福祉医療）
　【意見】くらしを支えるという側面からも､商工業の安定の記載も必要では。
・何かあるか。
・主に所管事業ごとに分けられており、ここでは災害や犯罪等に関するものが位置付け
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閉会 15:08

小椋　哲也 出席 外山　浩司 出席 今西　和雄 出席
佐藤　 雄 出席 戸田　憲悦 出席

委員外の出席 議長 西原　　浩 合計 1名
事務局職員 局長 干場　富夫 主幹 木幡　友哉 合計 2名

会議に付した事件及び会議結果など
発言者 会議経過　※所管毎に議事を行う事情等により議事番号が前後することがある。
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られていることから建付け上支障がでる。
・では、この意見は削除する。
・ほかにあるか。
・なし。
7　第2部 基本構想　第1章 別海町の将来像　3施策の体系　施策の体系の全体
像（福祉医療）
　【意見】基本目標に丸がついていない計画の扱いは。
・何かあるか。
・なし。
8　第2部 基本構想　第1章 別海町の将来像　3施策の体系　施策の体系の全体
像・SDGsとの関連（福祉医療）
　【意見】表の縦線がないので見づらい。
・何かあるか。
・なし。
9　第3部 将来像の推進プラン　第1章 3つのポイント　将来像の推進に向けた3つの
ポイント　海と大地に夢があふれるまちべつかい（福祉医療）
　【意見】一次産業に対するポイントが記載されていない｡持続可能な一次産業につい
て記載しては。
・何かあるか。
・なし。
10　第3部 将来像の推進プラン　第1章 3つのポイント　1 人がつながり未来につなが
るまちべつかい（福祉医療）
　【意見】移動手段の確保､交通問題に対する記載も盛り込むべき。
・何かあるか。
・なし。
11　第4部 基本計画　第1章 地域資源を生かした産業のまち　1農業の振興　1現
状、2課題（福祉医療）
　【意見】カーボンニュートラルに向けての農業の持続可能性に対する取り組みの記載も
すべき。
・何かあるか。
・なし。
12　第4部 基本計画　第1章 地域資源を生かした産業のまち　1農業の振興　4主
要施策⑦（産業建設）
　【意見】　消費拡大についてもう一歩踏み込んでほしい｡地産地消も大事だが､町外に
広めることも視野に入れられないか｡
　特産物のアピール､海外も視野に入れた消費については検討の余地はないか｡
・何かあるか。
・生産者目線の食ロスについても重要な課題となっているとも思っている。
・では、「消費拡大の一環として生産者目線の食ロスに関する記載はできないか｡」とい
う意見も足すことにする。
・ほかにあるか。
・なし。
13　第4部 基本計画　第1章 地域資源を生かした産業のまち　2林業の振興　6主
要な事業（福祉医療）
　【意見】実のなる木植栽事業の内容が当初と異なるのでは｡今の内容だとすれば教育
事業では｡
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・何かあるか。
・これについては、記念植樹となり、当初の実のなる木を植えることから目的が変わってし
まっているが、当初の目的も素晴らしかったと思っている。
・その意見も加えていいのでは。
・では加えることとする。ほかにあるか。
・なし。
14　第4部 基本計画　第1章 地域資源を生かした産業のまち　3水産業の振興　
2課題（福祉医療）
　【意見】海水温の上昇に対し､現況の把握だけでいいのか｡水産資源の確保(新たな
資源の研究など)に向けての取り組む方向も記載してはどうか｡
・何かあるか。
・なし。
15　第4部 基本計画　第1章 地域資源を生かした産業のまち　3水産業の振興
　4主要施策①②（産業建設）
　【意見】資源の安定的な確保に対する施策として､養殖事業の調査･研究の推進を
盛り込めないか｡
・何かあるか。
・なし。
16　第4部 基本計画　第1章 地域資源を生かした産業のまち　4観光の振興　4主
要施策④（産業建設）
　【意見】例えば､国道243号線をラインとして、西春別から尾岱沼まで線でつながる観
光スポット作りなど、町内の観光ルートに関しても施策として入れられないか｡
・何かあるか。
・なし。
17　第4部 基本計画　第1章 地域資源を生かした産業のまち　5商工業の振興
　2課題（産業建設）
　【意見】｢人手不足の深刻化∼必要があります｡｣を省いて問題ないか(課題は解消し
たのか)｡
　地域の商工業の現状把握をまず進める必要があるのではないか｡そのことに関する記
述はできないか｡
・何かあるか。
・意見が二つになっているので一つずつに分ける。
・ほかにあるか。
・なし。
18　第4部 基本計画　第1章 地域資源を生かした産業のまち　6雇用･勤労者対策
　全般（産業建設）
　【意見】外国人労働者に関する施策が必要ではないか(農業･漁業ともに多くの外国
人労働者がいる)｡
・何かあるか。
・なし。
19　第4部 基本計画　第2章 人と自然が調和するまち　1環境に配慮した自治体の
形成　1現状、2課題（福祉医療）
　【意見】国営かん排事業とバイオマス産業都市構想との整合性について記載した方が
いいのでは。
・何かあるか。
・なし。

委員長 9番 小椋
委員長 9番 小椋

委員 一同
委員長 9番 小椋
委員 一同
委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋
委員 一同
委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋
委員 一同
委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋
委員 一同
委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋
委員長 9番 小椋
委員長 9番 小椋
委員 一同
委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋
委員 一同
委員長 9番 小椋

委員長 9番 小椋
委員 一同



令和6年第11回議会運営委員会　要点記録
20　第4部 基本計画　第2章 人と自然が調和するまち　2ごみ処理等循環型社会の
形成　1現状（福祉医療）
　【意見】し尿処理場について､検討を急ぐというスピード感を持った記載にしてほしい。
・何かあるか。
・なし。
21　第4部 基本計画　第3章 共に支え合い､健やかに暮らせる福祉のまち　3地域福
祉の充実（福祉医療）
　【意見】移動手段の確保､交通問題に対する記載も盛り込むべき。
・何かあるか。
・なし。
22　第4部 基本計画　第3章 共に支え合い､健やかに暮らせる福祉のまち　4子育て
支援の充実　2課題（福祉医療）
　【意見】｢求められている｣という表現が､主体的な意思を感じ難い｡国などから求めら
れているというようにも感じてしまう｡
・何かあるか。
・なし。
23　第4部 基本計画　第3章 共に支え合い､健やかに暮らせる福祉のまち　6高齢者
施策の充実　2課題（福祉医療）
　【意見】介護員不足の対応で､外国人労働力の確保支援についても記載しては。
・何かあるか。
・今も外国人労働者の確保支援対策があるのか分からなかったので、事務局で確認し
てもらえるか。今はやっていなければ削除する。
・承知した。
・ほかにあるか。
・なし。
24　第4部 基本計画　第3章 共に支え合い､健やかに暮らせる福祉のまち　6高齢者
施策の充実（福祉医療）
　【意見】移動､交通問題を､交通弱者の救済なのか､住民生活の充実も含めるものな
のか､もう少し記載すべき。
・何かあるか。
・なし。
25　第4部 基本計画　第3章 共に支え合い､健やかに暮らせる福祉のまち　7社会保
障の充実　2 課題（福祉医療）
　【意見】国保会計の統一に向けた増税についての記載と対策についての記載もするべ
きでは。
・何かあるか。
・なし。
14:12　休憩
14:20　再開
26　第4部 基本計画　第5章 安全に､安心して住み続けられるまち　2住宅･宅地の
整備　1現状、2課題（福祉医療）
　【意見】公営住宅の空室についての課題提起や対策､今後の方針など記載は。
・何かあるか。
・なし。
27　第4部 基本計画　第5章 安全に､安心して住み続けられるまち　8交通安全･防
犯対策の推進　1現状、2課題（福祉医療）
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　【意見】　交通指導員の成り手不足の問題を記載しては。
・何かあるか。
・なし。
28　第4部 基本計画　第6章 参画と協働でともにつくるまち　3自衛隊との共生（総
務文教）
　【意見】本町は､別海駐屯地や我が国最大の矢臼別演習場を抱え､長きにわたり本
町を含む根室管内､道東､そして北海道だけでなく､我が国における国土防衛の要とし
て､その役割を果たしている｡矢臼別演習場は､年間300日以上の使用日数､演習人
員26万人以上の状況である本町にとって､基本計画に｢自衛隊との共生｣を追加した
ことは大変意義があり､防衛施設の設置･運用により生じる障害軽減や緩和を図る防
災･防音･民生安定施策を推進し､周辺地域の生活環境の向上に努め､自衛隊との
共存･共栄の進展に取り組む施策は､必要不可欠である｡新規に施策の体系の全体
像に位置付けたことは評価する｡
・何かあるか。
・長いので箇条書きで整理してもいいか。
・お任せする。
・ほかにあるか。
・なし。
29　第4部 基本計画　第6章 参画と協働でともにつくるまち　4人権の尊重･男女共
同参画の推進（福祉医療）
　【意見】アイヌ民族の方々の人権尊重に関する記載が必要ではないか。
・何かあるか。
・なし。
30　第4部 基本計画　第6章 参画と協働でともにつくるまち　6行政サービスのデジタ
ル化（総務文教）
　【意見】基本計画の見直し前の「地域情報化の推進」を「行政サービスのデジタル化」
に改めて、一歩前進した新たな価値を創造する自治体ＤＸ化を施策の体系に位置付
けたことは評価する。2022年に光ファイバーの整備が完了し、町内全域で光ブロードバ
ンドサービスの利用が可能となる。デジタルインフラが整備された本町は、今まで住民の
利便性をデジタル技術を活用した行政サービスの提供を進めてきているが、さらに、「施
策の目的」に多様な幸せが実現できる社会「誰一人取り残さない、人に優しいデジタル
化」に向けて、地域の個性を活かしながら町が抱える人口減少や少子高齢化、産業空
洞化などの地域課題の解決策を「施策の目的に追記」すると、本町の今後の自治体
ＤＸ化の方向性が見えてくると考える。
・何かあるか。
・なし。
31　第4部 基本計画　第6章 参画と協働でともにつくるまち　7シティープロモーションと
地域力の強化（総務文教）
　【意見】シティプロモーションと地域力の強化については、ふるさと応援制度の推進や特
産品のブランド化、地域おこし協力隊制度の積極的活用などを主要施策に掲げており、
中間実績が示すように成果を上げている｡総合計画の最終年度(令和10年度)におけ
る重要業績評価指標(KPI)の目標値をふるさと納税寄附件数900,000件､地域おこ
し協力隊の人数100人と設定しているが､ふるさと納税制度は経費算定ルールの変更
やポイント制度の廃止など恒久的な制度や財源とは言えない状況である｡ また､地域
おこし協力隊の全国目標として令和8年度までに現役隊員数を1万人とする目標を国
は掲げている状況である｡これらのことから､総合計画の見直しにおける｢ふるさと納税寄
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附件数｣と｢地域おこし協力隊の人数｣に係る4年後(令和10年度)のKPIの目標値は
過大目標と言わざるを得ないと考える｡
・何かあるか。
・地域おこし協力隊のKPIは課題目標とまでは言えないのではないか。
　KPIの積算根拠が分からないので、そこの説明があればいいのでは。
・地域おこし協力隊の目標値の話なので、ふるさと納税寄付件数は不要ではないか。
　注釈に100名とした積算根拠を示してもらうことでいいか。
・異議なし。
・ほかにあるか。
・なし。
32　第4部 基本計画　第6章 参画と協働でともにつくるまち　8時代に対応した自治
体経営の推進　2課題（総務文教）
　【意見】時代に対応した自治体経営の推進では､外国人の人口を過疎脱却人口戦
略には盛り込まず､あくまでも定住されている外国人と､期間が限定されている外国人の
ために福祉の観点から､行政サービスを視野に入れていく必要がある｡
・何かあるか。
・趣旨が分からないが。
・削除して構わない。
・ほかにあるか。
・なし。
33　第4部 基本計画　第6章 参画と協働でともにつくるまち　8時代に対応した自治
体経営の推進　3施策の目的（総務文教）
　【意見】外国語が対応できる職員の育成･配置､外国語標記のある看板の設置など､
それぞれの文化に対応する理解を深め､ソフト面ハード面ともに､町民へと広く知ってもら
う努力が必要である｡日本語を話す町民と同様に､別海町での暮らしやすさを感じられ
る体制づくりをしていく必要がある｡
・何かあるか。
・要約し「多様化複雑化する住民ニーズについて、外国人も踏まえた記載にできない
か。」としていいか。
・異議なし。
・ほかにあるか。
・なし。
34　第5部 別海町デジタル田園都市国家構想総合戦略　第1章 基本的な考え方　
2将来の目標人口（総務文教）
　【意見】将来人口推計は､｢第2期別海町まち･ひと･しごと創生総合戦略｣内で見直
して新たに将来人口の推計を行った結果､2025年値で13,572人と推計されて大きな
乖離はない｡しかし､近年の外国人や地域おこし協力隊などの要因で人口が500人以
上増加していることが､人口減少を緩やかにしているのは事実である｡ 人口推計には､
これらの要因なども考慮すべきと考える｡
・何かあるか。
・ほかにも社会増減はあるので、外国人、地域おこし協力隊を具体的に記す必要はあ
るか。
・一元化により、まち・ひと・しごと創生総合戦略の独自推計はなくなったのではないか。
・社人研の統計数値がベースになっているのでは。そこに意見を求めてもどうなのか。
・第8次を見据えて「今後の人口推計を行う際は外国人労働者も踏まえたものとしてほ
しい。」とすることでよろしいか。
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・異議なし。
・ほかにあるか。
・なし。
35　第5部 別海町デジタル田園都市国家構想総合戦略　第2章 基本目標　1基本
目標（総務文教）
　【意見】総合計画と総合戦略の一体化については､第5部に｢別海町デジタル田園都
市国家構想総合戦略｣と基本計画に位置付け､さらに､各基本計画分野の主要施策
に｢総合戦略｣と明示したのは､分かりやすく良いと評価する｡
・何かあるか。
・なし。
36　その他 常任委員会調査資料のアンケート調査（総務文教）
　【意見】第7次総合計画の見直しに当たり､アンケート調査を実施して650名からの意
見を収集して見直しに役立てることとしているが、回答者のほとんどが別海地区(48.6
%)であり､各設問の回答内容には別海町全体の意見ではないことが考えられる｡取扱
には吟味すべきと考える｡
・何かあるか。
・地区ごとの人数割合からすると極端に偏っているわけではないが。
・言い回しの部分で整理する。
・ほかにあるか。
・なし。
3　全般（福祉医療）
　【意見】目次がないと見づらい。
・何かあるか。
・なし。
・全て確認が終わった。この後、事務局と相談して、文章の表現や体裁を調整し、提出
前にラインワークスで報告する。
　提出は議長名で文書として行うことになるか。
・それがいいと思う。

閉会挨拶
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